

Iniciativa del Centro de Capacitación Laboral Humberto León Seguel

Innovación educativa: el teatro en sombras como herramienta de aprendizaje

● El profesor Mauricio Guerrero realiza hace tres años este trabajo, que fortalece las habilidades cognitivas de sus estudiantes.

Christian Jiménez

cjimenez@elpinguino.com

Hace tres años que el profesor general de educación básica, Mauricio Guerrero Silva, docente del curso IB inició el trabajo con sus estudiantes del Centro de Capacitación Laboral Humberto León Seguel (CCL), con la presentación de cuentos y leyendas aplicando el arte de teatro en luz y sombra. Esto requiere de una superficie que se convierte en la tarima, una cortina negra y una fuente de luz al fondo del telón para proyectar las figuras que, si bien no son actores que hablan y gesticulan, son los personajes de la obra. Aunque los principales son quienes están detrás del telón.

“Los protagonistas de todo esto son los estudiantes, obviamente apoyados por nosotros con los funcionarios y la verdad que ellos son muy entusiastas en este tipo de actividades, por lo mismo cada vez que necesitamos celebrar alguna fecha, conmemorar algo, tratamos de hacer esto público, de invitar a personas y, de esta forma, incluir a los jóvenes dentro de la comunidad”, afirmó.

El pasado viernes, el profesor adaptó la sala para mostrarle el trabajo realizado con los estudiantes a los invitados que visitaron el establecimiento al acto conmemorativo por el Mes del Mar. Posteriormente, protagonizaron tres obras: “El Caleuche”, “La leyenda de los delfines” y “La esencia del agua”. En esta ocasión, se decidió extender la invitación al resto de los cursos y a su vez hacer un acto un poco más grande.



El profesor Mauricio Guerrero en su sala de clases, escenario del teatro luz y sombra.

Por su parte, la directora del CCL, Nancy Dittmar, resaltó la iniciativa del profesor Guerrero y las habilidades que fortalece a los alumnos: “La verdad es que ahí se despliega toda la imaginación de los estudiantes, les ayuda a ellos desde el punto de vista cognitivo, y además de destreza, porque tuvie-

ron que recortar, preparar e ir de acuerdo al diálogo, y la verdad es que fue algo innovador y muy entretenido por parte del profesor Mauricio, a quien se le agradece siempre su buena disposición para entregarnos cosas de gran calidad”, resaltó.



La exhibición de la leyenda chilota “El Caleuche”.

Los protagonistas de todo esto son los estudiantes, obviamente apoyados por nosotros con los funcionarios y la verdad que ellos son muy entusiastas en este tipo de actividades”.

Mauricio Guerrero, profesor de CCL. Humberto León Seguel.